

Retos de la Asociación Colombiana de Medicina Interna

Challenges for the Colombian Association of Internal Medicine

MARÍA NELLY NIÑO DE ARBOLEDA • BOGOTÁ, D.C.

La actual Junta Directiva de la Asociación Colombiana de Medicina Interna inicia labores con gran entusiasmo en medio de una situación complicada. Complicada desde el punto de vista financiero, profesional y en el panorama nacional de conflictos por la escasez de recursos, múltiples propuestas de reforma a la ley de seguridad social y el tratado de libre comercio, que repercuten directamente en el acto médico y en el funcionamiento de clínicas y hospitales tan necesarios para la salud del país.

En este panorama los internistas debemos procurar soluciones en la medida de nuestras experticias, conocimiento y profesionalismo para contribuir con el Estado, las instituciones educativas y prestadoras de servicios, orientadas a la mejoría de la salud y del manejo óptimo de los recursos profesionales y financieros.

La permanencia de la Asociación Colombiana de Medicina Interna, ACMI, desde su fundación en el año de 1958, ha sido gracias a la voluntad de grupo de sus asociados, a la visión de las personas que nos antecedieron, en la orientación del distinguido grupo de los internistas del país, quienes lo hicieron con claros objetivos de excelencia en medicina interna, en la educación continuada, en la actualización permanente y en el deseo evidente de aprender las novedades de lo relacionado con las enfermedades de los adultos, por lo general de una complejidad que obliga a permanecer siempre atentos a los cambios que aportan la investigación y los avances tecnológicos.

Es así como el internista tiene la merecida fama de ser un estudioso de altísimos niveles éticos y profesionales en la prestación de sus servicios, valores que la asociación siempre ha impulsado a través de sus capítulos y mediante la realización de congresos, conferencias, simposios nacionales y regionales, así como con la publicación de libros de medicina interna, memorias de eventos y de la presentación de las investigaciones, de libros de urgencias en medicina interna, folletos, etcétera.

Es de destacar el programa de Excelencia en Medicina Interna, que ha permitido adelantar de algún modo la recertificación mediante la metodología rigurosa en la preparación de temas selectos y presentación de exámenes hechos a nivel nacional, con participación voluntaria y entusiasta por parte de todos nosotros, que exhibimos con orgullo un diploma que acredita este esfuerzo.

Pretendemos en el futuro inmediato utilizar la tecnología en comunicaciones para generar programas y productos en educación continuada de fácil acceso y difusión, para lo cual estamos dispuestos a acoger las ideas y el trabajo que todos los miembros de la asociación nos hagan llegar sobre sus expectativas y necesidades. Haremos una actualización permanente de todas las actividades en el portal de la ACMI que comprenden los cursos en los capítulos, el congreso del *American College of Physicians* que se llevará a cabo en Armenia en agosto de 2005 y el Congreso Colombiano de Medicina Interna en el año 2006.

Dra. María Nelly Niño de Arboleda:
Presidente Asociación Colombiana de
Medicina Interna 2004-2006
Correspondencia Dra. María Nelly Niño
de Arboleda
E-mail: mnarboleda@hotmail.com
Recibido: 02/11/04. Aceptado: 24/11/04

Continuaremos en el acercamiento y la integración con los departamentos de medicina interna, que se han iniciado con gran interés, por parte del Capítulo Central con discusión de casos clínicos de diferentes instituciones y pretendemos trabajar con la gente joven y entusiasta en formación clínica, quienes nos asegurarán nuevas ideas y la permanencia futura de la ACMI. Además, será muy interesante la comunicación e integración con las universidades encargadas de formar nuevos internistas para promover la formación de líderes, ya que aparte de ser buenos médicos, deberemos prepararnos para ser capaces de participar y propiciar, en forma oportuna, la toma de decisiones pertinentes en los cambios de las políticas que afecten la salud nacional, nuestros intereses y el de nuestros pacientes.

Es indispensable impulsar la investigación en medicina interna y la asignación de los créditos por la participación en las actividades programadas por la asociación y por las investigaciones y publicaciones realizadas, así como la difusión de los premios que se han establecido con la industria farmacéutica, con la cual nos proponemos mantener una estrecha relación dentro de los parámetros éticos de

la profesión médica y de mutuo respeto, en beneficio de la educación continuada y la facilidad de acceso a los medicamentos que necesiten los pacientes. Estos premios constituyen un recurso para pasantías dentro y fuera del país, para apoyo de investigaciones clínicas y son un estímulo real cuyo monto, no despreciable, nos permitirá el desarrollo en estas áreas.

Los invitamos a trabajar activamente con nosotros y ustedes pueden contar con una junta directiva que se propone cumplir estatutariamente con los compromisos que impulsen el desarrollo personal y profesional de los miembros de la ACMI dentro de los valores de humanismo, profesionalismo y ética que nos aseguren mantener las actitudes y competencias en el proceso clínico de la salud y la enfermedad, el servicio, la integridad y respeto por nuestra profesión, así como la responsabilidad profesional para la toma de decisiones dentro del consentimiento informado, la confidencialidad y el respeto por el enfermo y la comunidad. Sólo de esta manera seremos responsables del lugar de liderazgo que ha caracterizado al médico y al especialista en medicina interna dentro de la sociedad.